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傑出表現

1. 在淡江大學服務近 28 年，發表國際學術期刊

   論文 42 篇，並獲得 3 項發明專利。

2. 在擔任行政主管 26 年間，以創新前瞻的思維

  推動各項重大的校務計畫、教學卓越計畫、

  高等教育深耕計畫及大學社會責任實踐計

   畫，具卓越成效。

3. 成立「臨床醫學資訊系統發展與應用研究中

  心」，指導跨校、跨領域研究團隊，積極爭

   取研究計畫案。

葛煥昭

4. 建立「可攜式生命保全救護系統」參加全球

  規模最大「微軟潛能創意盃」競賽，獲選進

   入「軟體設計組」台灣區決賽前 10 名。

5. 2015 年獲頒推廣專題研究成效卓著「淡江之

   光」獎牌。

現職

淡江大學校長

經歷

1. 2018.08- 迄今 淡江大學校長

2. 2014.08~2018.07 淡江大學學術副校長

3. 2004.08-2014.07 淡江大學教務長

( 園藝學系 69 年畢業 )
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得獎感言

今
年，是母校 101 週年校慶，我非常

榮幸能在畢業 40 年的這一年，獲選

為第 24 屆傑出校友。

40 年，不算短的時間，卻彷彿昨日。回想

起當年，和多數選擇第三類組就讀的高三生一

樣，懷抱著醫生夢的我，卻在大學聯考中失利

了，成績不如預期，沒能進入醫學院就讀，依

照志願順序，成了中興大學園藝學系的新鮮人。

誠如大家所知，中興大學最早是以農校起

家，園藝學系的課程其實非常專業，除了要念

植病生理等專業學科，基礎科學也都要學，例

如微積分、統計學、普通物理就是必修，而這

些科目我也拿到很好的成績。在專業師資以及

優良學習環境的薰陶下，成績一直保持名列前

茅。

大二，系上安排校外實習，我發現，農業

園藝從業人員幾乎都用閩南語溝通，畢業後不

管是到相關企業工作、或是自行創業，「閩南

語說不好」這個罩門會讓我機會較少。再來，

園藝在當時算是冷門產業，相對來講，比較好

的選擇是台南亞洲蔬菜研究發展中心，或者到

政府相關單位擔任公務人員，但這兩者職缺都

很少，也不是我真正的興趣。班上很多同學選

擇就讀園藝學系是因為家裡本來就是有田有

地，從事相關行業，畢業後能夠回去繼承家業，

但我父母是一般上班族，沒有相關背景。

實習結束後，我興起轉系的念頭，但不知

道要轉到哪個領域。當年轉系不像現在這麼容

易，與家人討論後，發現與其在國內轉學轉系，

出國轉系還比較容易，於是大三開始我就立志

出國進修。有了新目標，並不代表就要放棄園

藝課業，我反而更認真念書，並加強英文能力。

那個年代要出國念書需要準備一筆龐大的費

用，如果無法取得獎學金或公費補助，根本沒

機會完成願望。

中國上海青浦區朱家角鎮攬勝
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畢業後我順利申請到美國奧勒岡州立大學

園藝系，並且拿到獎學金。奧勒岡州是美國重

要的農業州，我在指導教授的實驗室當助理，

靠著大學時數理與統計的訓練，老師將需要大

量數據資料處理的工作交給我，讓我幫忙跑各

種實驗數據資料。

一開始很緊張，因為沒學過資訊。後來發

現，其實資訊科學和園藝學基礎是一樣，都會

用到數學、統計及物理。我跟指導教授說，想

去修電腦和資訊相關課程，補足專業，教授也

贊成。所以在美國第一年，明明讀的是園藝系，

卻修了 3 門統計課、7 門電腦課，而且我非常

用功，每一門課程成績都拿 A，成為老師實驗

室的得力助手，也爭取到接下來的獎學金。

第二年，我發現自己能讀好資訊，毅然從

園藝系轉到資科系，從原本的園藝領域，跨入

資訊科技的世界，一路念到博士，順利轉換跑

道。

自美歸來，我投入教職，到淡江大學資訊

工程學系專任，2 年後接下行政職務，一路從

課外組組長、學務長、資工系主任、教務長、

學術副校長到校長，轉眼已是 27 個年頭。

在淡江大學擔任學務長期間，有許多機會

可以到國外姐妹校學習觀摩，在行政經驗上取

經，因此在任內有多項創舉：成立親善大使團、

開設服務學習課程、淡江學園 BOT 成為全國示

範宿舍、推動全國首創的社團護照等；教務長

任內，與 200 家企業簽約聯盟，推動產學合作、

設置榮譽學程、推動課程改革及系所整併等。

而在繁忙的行政工作之餘，我仍持續在學術研

究上精進，不僅是我所專長的資料探勘，在物

聯網、人工智慧及臨床醫學資訊系統都有相當

不錯的成果。

日月潭環潭自行車道騎行

今年創校 70 週年的淡江大學，歷經「奠

基」、「定位」、「提升」與「轉變」四個

波段的發展與建設，建構淡水、台北、蘭陽、

網路四位一體的綜合校園，形成穩定的根基。

2017 年 11 月由校友捐資興建的守謙國際會議

中心啟用，延續優勢的淡江文化底蘊，注入瞬

時新創動力，展開淡江第五波「超越」的校務

新里程。而我有幸能在淡江第五波開展的時刻

擔任舵手，除了感謝歷任校長讓我在既有的優

良基礎上，穩健發展，力求再創新猷，還要謝

謝母校在我大學時期提供的學術養分以及處事

態度。
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出訪波蘭，順遊皇家浴場公園

攝於日本沖繩喜來登酒店

很多人都問我，你對園藝沒有興趣，怎麼

有辦法念好？我都會說，如果「讀書」是你的

選擇，那「學生」就是你選擇要扮演的角色。

就算你發現可能不是那麼有興趣，但只要認真

面對，一定會找到方法做好。認清責任之所以

重要，是因為當你放下「我好討厭這門科目」

的抱怨心，才有辦法靜下心看見怎麼轉變自己

未來的可能性，才能設定新的目標，讓那個目

標帶你往前走。

被譽為是 20 世紀最偉大的成功學大師戴

爾 ‧ 卡內基 (Dale Carnegie) 曾說過：「多數人

都擁有自己不了解的能力和機會，但都有可能

做到未曾夢想的事情。」我也以此期許母校的

學弟妹們，認清責任，設定目標往前走，讀好

本科，幫自己創造更多機會，創造新的契機。
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